

Refaire une dictée d'autrefois



Les participants à cette dictée ont découvert un texte d'Émile Zola. Photo Le DL

Grande première au village où, à l'occasion du salon du livre qui s'est déroulé ce week-end, une dictée était proposée aux adultes. Ils étaient une quinzaine à raviver des souvenirs d'enfance et revivre les douleurs et les joies de l'apprentissage de l'orthographe.

Sur un texte d'Émile Zola

dicté par "Gilou", instituteur retraité du village, ils ont tenté de se remémorer des règles pourtant apprises par cœur autrefois : "une nuit sans étoiles", "dix kilomètres de pavés" faut-il mettre un s ou pas ? Et les doubles lettres ! Comment se souvenir ? Allonger, carreaux, apercevoir, immense, chauffer, occu-

per...

Autant de moments où ces grands élèves ont fouillé dans les tiroirs de leurs mémoires pour réussir. Et ils s'en sont bien sortis, il était touchant une fois l'épreuve terminée, de les entendre discuter et se raconter des moments vécus à l'école où le souvenir des punitions reste indélébile.